
令和３年度第４回文化財保護審議会 会議録 
 

１ 日 時 令和３年１０月７日（木）午後６時～７時３０分 

２ 場 所 郷土資料館「けやき館」体験学習室 

３ 出席者 会 長 平山 和治 

      副会長 塩島  清志 

            委 員 池谷 功、大久保 伴季、川鍋 悦子、久保田 吉範、 

髙橋 公江、古川 嘉勇、渡辺 和俊 

      事務局 町田図書館長、上出文化財担当主査、谷亀図書館係主任 

４ 欠席者 会田 宏 

５ 議 題 

（１）令和４年度 郷土研修会について 

（２）委員視察研修について 

（３）郷土資料館事業について 

（４）その他 

６ 傍聴者 なし 

７ 配布資料 次第、資料１、資料２ 

８ 会議内容  

 

開会 

会長挨拶 

 

議題（１）令和４年度 郷土研修会について 

平山会長  事務局から説明をお願いします。 

事務局  ・令和４年度の開催地は延期となった前回開催予定地を提案し 

ます。 

・実踏は令和４年５月６日（金）、本番は同年９月２５日（日）を

提案します。 

 

議題（２）委員視察研修について 

平山会長  事務局から説明をお願いします。 

事務局   ・開催日時は令和３年１１月１１日（木）とし、集合場所は郷土資

料館とします。 

・古川委員、渡辺委員は欠席。参加予定委員数は８人。 

久保田委員  吉野織部之助の旧居宅や、鈴法寺跡地などを見学してはどうか 

平山委員  帰り道に通るので、行くことにしたい。 

渡辺委員  辛垣城なども見学できないか 

平山委員  道から歩く場所なので、今回は難しい。 

 

議題（３）郷土資料館事業について 

北爪副館長 ※郷土資料館事業について説明 



議題（４）その他 

事務局  ・産業まつりが来年に延期することが決定しました。 

・「東京狭山茶手もみ製法」という名称で、手もみ茶製法について

登録文化財への登録を検討している。委員の皆様のご意見をいた

だきたい。 

久保田委員  「瑞穂」の名称は登録名に入ることはないのか 

事務局   入間市で「狭山茶」として登録しており、瑞穂町では「東京狭山

茶」としたい。 

北爪副館長  入間市では、茶業に関する物的資料も一緒に文化財に指定しい

る。 

渡辺委員  瑞穂町のお囃子の後継者不足問題について、中学校などで普及 

活動を行えないか。地域の文化財を学ぶ機会になると思う。 

事務局   「ふるさと学習みずほ学」で、各学校においてどのようなテーマ

に取り組むか決めている。先生方が集まる機会があるので、文

化財保護審議会でそのような意見が出た旨をお伝えする。ま

た、殿ケ谷のお囃子関係者は瑞穂第五小学校において体験授業

を実施しているが、コロナ禍の影響もあり、授業自体なかなか

行えない。 

平山会長  箱根ケ崎の獅子舞の後継者問題もあり、学校教育の場でそういっ

た機会を作っていただければありがたい。 

池谷委員  学校の先生方は瑞穂町のことをよく知らないので、ふるさと学習

によって地域と学校の先生を結び付けることができるのでは。 

事務局   事務局に提案し、学校の先生に対しふるさと学習を提案したい。 

平山会長  町役場でも新人は地域のことを学ぶ研修をしている。１回だけで

なく何度もやってほしい。 

池谷委員  地域における集会に校長先生は参加するが、教頭以下の教諭が参

加することはない。参加しても一日限りになってしまう。 

平山会長  先生方にもうすこし余裕があればよいが、先生も忙しい。とはい

え、審議会内部で意見を持つことが大事。 

久保田委員  啓発活動が必要。強要であってはならない。 

 

閉会 

 


